
令和５年度第６回定例（拡大）理事会議事録 

 

日時：令和６年１月２１日（日） （午前の部） ９：３０～１２：３６ 

                （午後の部）１３：３０～１４：４９ 

場所：奈良県理学療法士協会事務所（橿原市商工経済会館）  

次の理事・監事・部長・委員長は WEB 会議システム（インターネット回線を使用した音声 

と映像を即時に出席者へ伝達するシステム：ZOOM）により、次の場所にて参加した。 

（自宅）北村哲郎、中村貴信、江村修二、箕輪希予志、中川勝利、浦上貴仁、増田恵太、

後藤悠太、徳田光紀、半田学良、岩田健二、岡田洋平、西山章太、梅本康明、    

榮崎彰秀、和田祥武、福本貴彦、嶋田陽太、堀田修秀、和合弘貴、村上康朗 

議長：増田崇 

出席者：理事１０名（定足数５名）監事２名 部長・委員長２４名 書記１名 計３７名 

【理事】増田崇、西田宗幹、田平一行、和田善行、松村明子、河村隆史、池田耕二、

北村哲郎、中村貴信、堀義範 

   【監事】江村修二、箕輪希予志 

【部長・委員長】廣池裕美、中川勝利、丸岡満、浦上貴仁、増田恵太、後藤悠太、

中川大樹、徳田光紀、半田学良、久野剛志、岩田健二、岡田洋平、

西山章太、梅本康明、榮崎彰秀、井上裕水、和田祥武、福本貴彦、

嶋田陽太、堀田修秀、尾崎文彦、和合弘貴、村上康朗、後藤総介 

   【書記】四方絵里華 

議事録署名人：増田崇、江村修二、箕輪希予志 

欠席理事：なし 

欠席監事：なし 

議事：１．各局・各部・委員会令和５年度事業報告 

２．令和５年度決算報告（現状） 

３．各局・各部・委員会令和６年度事業計画案 

４．令和６年度予算案報告・審議 

５．資金調達及び設備投資の見込みについて 

６．会長行動報告  

７．会員異動承認  

８．総会日程・議案について  

９．特定費用準備資金について 

１０．その他（理事会日程など） 

  

 

 



承認事項  

１．資金調達及び設備投資の見込みについて 

２．会長行動報告 

３．会員異動承認 

４．総会日程・議案について 

５．特定費用準備資金について 

 

 

（午前の部） 

１．各局・部・委員会 令和５年度事業報告 

 ＜事務局＞ 

 １）総務部（廣池部長） 

  報告 計画通り事業内容の追加・変更なく、遂行されていることが報告された。 

 ２）会員管理部（代理：和田事務局長） 

  報告 計画通り事業内容の追加・変更なく、遂行されていることが報告された。 

 ３）財務部（中川勝利部長） 

  報告 計画通り事業内容の追加・変更なく、遂行されていることが報告された。 

 ４）福利厚生部（丸岡部長） 

  報告 今年度より部長が変更となる。コロナのため、全事業中止。 

 ５）事務局（和田理事） 

  報告 今年度は事務所移転を行い、事務員を１名増員している。事業終了後、速やか

に部員活動費などの書類提出を行ってほしい。 

      

＜社会局＞ 

 ６）医療保険部（代理：岩田氏） 

  報告 計画通り事業内容の追加・変更なく、遂行されていることが報告された。問い

合わせはなし。 

 ７）介護保険部（浦上部長） 

  報告 計画通り事業内容の追加・変更なく、遂行されていることが報告された。実務

者研修会と情報交換会（現行制度について）を２月に開催予定。 

８）社会福祉部（代理：西田副会長） 

  報告 計画通り事業内容の追加・変更なく、遂行されていることが報告された。 

 ９）理学療法啓発部（代理：増田恵太副部長） 

  報告 計画通り事業内容の追加・変更なく、遂行されていることが報告された。今年

度の理学療法フェスタはイオンモール橿原での開催となった。フェスタについ

ての詳細報告は会誌で行う。 



質問（増田会長）  部会回数が 46 回と多数だが、負担はないか。 

返答（増田恵太副部長） 会議・事前準備・外部調整なども含めている。 

１０）社会局（西田副会長） 

  報告 診療報酬改定前なので大きな動きは特になかった。フェスタは盛況で終了。 

 

＜学術局長＞ 

１１）生涯学習部（後藤悠太部長） 

  報告 計画通り事業内容の追加・変更なく、遂行されていることが報告された。今年

度より部長変更となった。 

１２）研修部（中川大樹部長） 

  報告 計画通り事業内容の追加・変更なく、遂行されていることが報告された。 

１３）学術誌部（徳田部長） 

  報告 奈良理学療法学を３月に発刊。自主的に論文投稿が 2 稿あった。奈良学会の講

師に詳説論文を依頼した。 

１４）学術局（田平副会長） 

  報告 新生涯学習システムに変更となったが特にトラブルなく行えている。士会承認

研修会や症例検討会など申請数を記載する。近畿ブロックでも統一できるよう

に検討中。 

  質問（久野部長） HP での研修会の広報について。 

           生涯学習システムに変更後、前後期研修中 PT においてはポイント

付与がない。新人研修委員会や症例検討会など、名称・広報内容

にやや齟齬を感じる。名称変更か統一したほうが良いか。 

返答（田平理事） 変更後５年程度で日理協よりシステム内容の再検討の方針がださ

れている。今後の方向性に準じて対応していく。また、研修会系

の部・委員会が複数あるため、名称変更や統一も含め検討する。 

  質問（中川大樹部長）研修会などの広報について SNS の運用は検討しているか。 

  返答（久野部長） 運用についてはルール作りが必要であり、今後広報局で検討する。 

広報のメインはお知らせメール配信になっているが、まずはメール

登録者を増やしたい。現在、メール登録者数は４５０名程度。お知

らせメールについての各研修会や院所などで周知してほしい。 

 

＜広報局＞ 

１５）会誌部（半田部長） 

  報告 計画通り事業内容の追加・変更なく、遂行されていることが報告された。記事

を個別に依頼した会員には、会誌を郵送した。 

 



１６）ホームページ管理部（久野部長） 

報告 計画通り事業内容の追加・変更なく、遂行されていることが報告された。10 月

にメール配信システムを移行し、滞りなく配信が出来ている。開封率は４０～

５０％程度。 

１７）広報局（松村理事） 

  報告 会誌の記事依頼があれば協力してほしい。会誌は写真やアンケートなども掲載

可能。メール配信システム入替に伴いアドレス再登録が必要であり、登録者が

以前より減っているため周知していく。 

   

＜各委員会＞ 

１８）第３２回奈良県理学療法士学会準備委員会（岩田学会長） 

報告 開催概要が報告された。前後期研修中の会員の参加は 30名で、ポイント付与が

ないため、参加者が少ない。 

１９）第３３回奈良県理学療法士学会準備委員会（岡田学会長） 

報告 令和 6 年 7 月 28 日に畿央大学にて開催予定。HP 開設や演題募集開始を行って

いる。 

２０）表彰審査委員会（西山委員長） 

  報告 計画通り事業内容の追加・変更なく、遂行されていることが報告された。各種

表彰に対応。 

２１）新人研修委員会（梅本委員長） 

  報告 計画通り事業内容の追加・変更なく、遂行されていることが報告された。受講

者が全体的に少なく、特に現地参加が顕著に少ない。来年度は内容を見直して

いく。 

２２）専門領域委員会（榮崎委員長） 

  報告 今年度より、整形外科勉強会は協会主催の勉強会となった。症例検討会はオン

ライン枠が県外だけですぐに埋まるため、県内参加者が優先的に申込出来るよ

うに検討する。 

２３）ブロック活動推進委員会（井上裕水委員長） 

  報告 計画通り事業内容の追加・変更なく、遂行されていることが報告された。中和・

南和ブロックはハイブリッド形式とした。 

２４）選挙管理委員会（和田祥武部長） 

  報告 i-Vote を利用し役員選挙を実施したが、特にトラブルなく実施できた。 

２５）スポーツメディカルサポート委員会（福本委員長、嶋田副委員長） 

 報告 計画通り事業内容の追加・変更なく、遂行されていることが報告された。今年

度より野球肘検診と下肢検診（サッカー）を開催。 

 



２６）地域包括ケアシステム推進委員会（堀田委員長） 

 報告 計画通り事業内容の追加・変更なく、遂行されていることが報告された。参加

者が少なく苦慮している。 

２７）政策委員会（尾崎委員長） 

  報告 計画通り事業内容の追加・変更なく、遂行されていることが報告された。今年

度は特別研修会を開催した。 

２８）学校保健・特別支援担当委員会（福本委員長） 

 報告 西和養護学校は中止。一般校の協力依頼は増えている。スポーツテストは直前

に決まることが多く、平日であり委員が参加できないことも多い。認定スクー

ルトレーナー制度に関する問い合わせは多い。 

２９）災害対策委員会（和合委員長） 

  報告 研修会は 2 回開催。スキルアップコースが近畿学会と日程が重なり、今年度は

参加を見送る。 

３０）管理者ネットワーク推進委員会（西田理事） 

  報告 計画通り事業内容の追加・変更なく、遂行されていることが報告された。 

３１）臨床実習指導者講習委員会（井上耕二委員長） 

  報告 計画通り事業内容の追加・変更なく、遂行されていることが報告された。 

３２）糖尿病対策委員会（村上委員長） 

  報告 計画通り事業内容の追加・変更なく、遂行されていることが報告された。循環

器病対策委員会と共催で研修会を開催した。 

３３）循環器病対策委員会（後藤総介委員長） 

  報告 計画通り事業内容の追加・変更なく、遂行されていることが報告された。今年

度よりスキルアップセミナーを 8 回開催。 

  

 

２．令和５年度決算報告（現状） 

  報告 増田会長・中川大樹財務部長より令和５年度決算報告に関して、説明がなされ

た。収支相償について、中期的（５年）な収支均衡を確保していく改正が出さ

れている。当会としては今まで通り、特に公益事業の部・委員会は予算通りの

使用を心掛ける。 

 

 

３．各局・各部・委員会 令和６年度事業計画案 

＜事務局（和田事務局長）＞ 

１）総務部（廣池部長） 

 報告 例年通りの事業計画案が説明された。来年度は県の立ち入り調査の予定である。 



２）会員管理部（代理：和田事務局長） 

 報告 例年通りの事業計画案が説明された。 

３）財務部（中川勝利部長） 

 報告 例年通りの事業計画案が説明された。 

４）福利厚生部（丸岡部長） 

 報告 例年通りの事業計画案が説明された。感染状況により行えない可能性もある。

今の時代に合った内容を検討していく。 

 

＜社会局（西田社会局長）＞ 

５）医療保険部（代理：岩田氏） 

報告 例年通りの事業計画案の説明がなされた。来年度は同時改定のため動向に注意

し、介護保険部とも連携していく。 

６）介護保険部（浦上部長） 

報告 例年通りの事業計画案が説明された。医療保険部と情報交換も行っていく。 

７）社会福祉部（代理：西田社会局長） 

 報告 例年通りの事業計画案が説明された。社会福祉サービスの診療報酬改定もある

ので情報収集していく。 

８）理学療法啓発部（代理：増田恵太副部長） 

 報告 例年通りの事業計画案が説明された。理学療法フェスタについて、来年度はイ

オンモール内の通路（イベントスペース）で実施を検討しているが、その場合、

公開講座が行えない。審議の結果、来年度は公開講座を行わず、体力測定と啓

発活動を中心にフェスタを開催する方向性となる。 

  

＜学術局（田平学術局長）＞ 

９）生涯学習部（後藤悠太部長） 

  報告 例年通りの事業計画案が説明された。 

１０）研修部（中川大樹部長） 

 報告 例年通りの事業計画案が説明された。例年行われていた『エビデンスに基づく

脳卒中』は終了となる。 

１１）学術誌部（徳田部長） 

  報告 例年通りの事業計画案が説明された。 

 

＜広報局（松村広報局長）＞ 

１２）会誌部（半田部長） 

  報告 例年通りの事業計画案が説明された。各院所以外に理事・監事・各部・委員長

にも会誌発送を行う。 



１３）ホームページ管理部（久野部長） 

報告 例年通りの事業計画案が説明された。一部の部・委員会の活動内容の広報ペー

ジを作成中。事務員への作業移行を検討中である。 

 

＜各委員会＞ 

１４）第３３回奈良県理学療法士学会準備委員会（岡田学会長） 

報告 概要説明がされた。 

１５）第３４回奈良県理学療法士学会準備委員会（久野学会長） 

報告 概要説明がされた。令和 7年 7月 27日の日程で進めている。 

１６）表彰審査委員会（西山委員長） 

報告 例年通りの事業計画案が説明された。学業優秀賞を新設予定であり、申し合わ

せ事項か規程の作成を行っていく。 

１８）新人研修委員会（梅本委員長） 

  報告 例年通りの事業計画案が説明された。対面開催を増やす予定。 

１９）専門領域委員会（榮崎委員長） 

報告 例年通りの事業計画案が説明された。協会主催研修会はハイブリッドで実施予

定。 

２０）ブロック活動推進委員会（井上裕水委員長） 

  報告 例年通りの事業計画案が説明された。ブロック別取り組みについて難渋してい

る。 

２１）選挙管理委員会（和田祥武委員長） 

報告 例年通りの事業計画案が説明された。 

２２）スポーツメディカルサポート委員会（福本委員長） 

報告 例年通りの事業計画案が説明された。野球肘検診・下肢検診を開催予定。奈良

国体について徐々に活動を開始している。 

２３）地域包括ケアシステム推進委員会（堀田委員長） 

報告 例年通りの事業計画案が説明された。参加者が増えるように内容など検討して

いく。 

２４）政策委員会（尾崎委員長） 

報告 例年通りの事業計画案が説明された。 

２５）学校保健・特別支援担当委員会（福本委員長） 

  報告 例年通りの事業計画案が説明された。認定スクールトレーナー制度が開始とな

り、対応していく。 

２６）災害対策委員会（和合委員長） 

  報告 例年通りの事業計画案が説明された。来年度は委員長が変更となる。災害時の

必要物品を保管しているが、使用期限のある物品は適宜確認していく。来年度



は、スキルアップコースが JPTAからの費用弁済がなくなるが、予算計上し参加

していきたい。当会予算で行くなら、部員として活動してもらう。来年度より

部長変更となる。 

２７）管理者ネットワーク推進委員会（西田理事） 

  報告 例年通りの事業計画案が説明された。管理者間連携強化のため、部・委員会と

協力し情報交換していく。 

２８）臨床実習指導者講習委員会（井上耕二委員長） 

  報告 例年通りの事業計画案が説明された。来年度は 3回開催の予定。 

２９）糖尿病対策委員会（村上委員長） 

  報告 なら糖尿病デー・糖尿病学会・情報交換会などの参加を予定。勉強会を開催し、

奈良県内での啓発活動も行っていく。 

３０）循環器病対策委員会（後藤委員長） 

  報告 心不全療養指導士の資格取得に向けたサポートを行う。糖尿病対策委員会と同

様に、啓発活動も行っていく。 

 

 

４．令和６年度予算案報告・審議 

報告 中川財務部長より令和５年度収支予算案・一般会計予算案について説明がなさ

れた。各局・部・委員会は執行率を予算に近づけるように運営してほしい。 

 

 

（午後の部） 

５．資金調達及び設備投資の見込みについて 

  承認 資金調達及び設備投資の見込みについて、審議の結果、来年度の資金調達及び

設備投資は行わないことが理事全員に承認された。 

 

 

６．会長行動報告 

  １２／ ３  リスク管理コース 講師・運営 

    ／ ６  リハ議連総会への出席 

    ／１４  医療推進協議会 役員会 

   １／ ６  日理協理事会傍聴（欠席） 

    ／ ９  調整会議 

    ／１３  呼吸器コース 講師・運営 

    ／１６  奈良ＪＲＡＴ緊急会議 

    ／２０  奈良３士会役員会・情報交換会 



    ／２１  第５回拡大理事会 

      

承認 以上の会長行動について増田会長より報告がなされ、理事全員に承認された。 

承認 業務執行理事行動報告（西田副会長、田平副会長） 

業務執行理事から業務の報告がなされ、理事全員に承認された。 

 

 

７．会員異動承認 

承認 令和５年１０月２０日から令和６年１月１９日までの会員異動が、理事全員に

承認された。 

 

 

８．総会日程・議案について（増田会長、和田事務局長） 

  承認 第３１回定期総会の日程・議案について以下の通り、理事全員に承認された。 

  （日程） 令和６年６月１５日（土） 受付：午後２時３０分 

開始：午後３時００分 

  （会場） 奈良県理学療法士協会事務所（橿原市商工経済会館） 

  （議案） 第１号議案 令和５年度事業・決算及び監査報告の承認に関する件 

       第２号議案 令和６年度事業計画・予算案の報告に関する件 

 

 

９．特定費用準備資金について（増田会長、和田事務局長） 

  報告 特定費用準備資金の積立について説明がなされた。①設立５０周年記念式典、

②パソコン購入、③事務所改修費用、④ホームページリニューアルの４項目に

ついて計画している。詳細な計画内容・内訳が報告された。 

  承認 審議の結果、理事全員に承認された。 

 

 

１０．その他 

１）令和６年度理事会日程（和田理事） 

報告 令和６年度の理事会・役員会日程の報告がなされた。 

２）能登半島地震に対する DMAT活動報告（増田会長） 

報告 増田会長より、能登半島地震に対する DMAT活動について報告がなされた。今後

は JRAT活動へ移行となる予定。活動可能な会員は登録してほしい。費用弁済に

ついて西田理事より説明がなされた。 

 



３）ＳＮＳ活用方法について（河村理事） 

報告 午前中議題に上がっていた SNS 活用方法について審議を行った。年代層により

情報媒体を検討する必要がある。公式アカウントを利用した犯罪もあるため、

各 SNS の特徴を理解して運用しないといけない。各研修会で広報・情報媒体に

ついてアンケート集計してもらう。SNSの活用については継続審議とする。 

４）賛助会員について（堀理事） 

報告 会費未納入の賛助会員が１件ある。賛助会員規程に基づいて対応する。 

５）奈良県高齢者福祉計画及び奈良県介護保険事業支援計画策定委員会について 

（中村理事） 

報告 委員会内容について報告がなされた。多職種での意見交換会を行う予定。 

６）総務部（廣池部長） 

報告 設立５０周年記念式典準備委員会の事業計画書の提出を依頼。西田理事が対応。 

 

以上 


